

## SCOUTISME. Le groupe local a vu le jour en 1964

## Scouts et Guides de France, toujours prêts à Valognes

C'EST EN 1907 que la grande histoire du scoutisme commence avec Baden-Powell en Grande-Bretagne. En 1920 naît la Fédération des Scouts de France, en 1923 celle des Guides de France, qui fusionnent en 2004. Le mouvement SGDF actuel compte 990 groupes et 99 000 adhérents.

Le groupe Guillaume-le-Conquérant de Valognes existe depuis les années soixante. Il a réouvert en 2019 après une brève fermeture. Conscients que le groupe actuel devait une partie de sa vitalité à ce qui s'était vécu au cours des décennies précédentes, nous avons voulu fêter la renaissance de notre groupe en invitant d'anciens membres.

## De belles histoires

Les 25 et 26 mai dernier a donc eu lieu le week-end de retrouvailles, au stade Georges-Pillet. Le samedi après-midi, divers ateliers ont accueilli une centaine de participants : froissage de cuisine au feu de bois, montage de tente, Habite Autrement la Planète, découverte du mouvement SGDF, chants, jeux. Le soir, un repas trappeur a réuni jeunes et anciens avant la traditionnelle veillée où nous avons beaucoup ri et chanté, tout en partageant un moment riche en émotion lors de l'hommage rendu au père Michel Le Blond, grande figure du scoutisme. Après la nuit sous la tente pour les plus courageux, le dimanche matin a été consacré aux témoignages des anciens membres du groupe qui nous ont raconté leurs souvenirs, dont certains épisodes mémorables.

Agnès Prud'homme et Françoise Lévêque Morinière, anciennes cheftaines, racontent la création en 1964 de la meute de 24 louveteaux, ainsi que le choix



Lors du week-end de retrouvailles au stade Georges-Pillet de Valognes. DR

du nom du groupe Guillaume-le-Conquérant, en lien avec l'histoire locale. Le père Niobey, avec son diplôme de surveillant de baignade, permettait à toute l'équipe de se baigner et transportait les jeunes dans sa mémorable 2 CV. Irène Duvivier ex-

plique que le local scout a occupé plusieurs endroits : la cave de M. Motin, le cinéma Normandy (l'actuel Fil et Terre), victime d'un incendie, puis l'Oasis...

Mademoiselle Bois était responsable du groupe. Le support utilisé dans les années 60 était le Livre de la jungle de R. Kipling : les louveteaux de l'époque appelaient leurs responsables Baloo, Akela ou encore Bagheera. La décennie suivante, représentée par Dominique Delauney et Christophe Brémont, raconte l'histoire d'un jeune perdu dans les dunes à Biville et heureusement retrouvé sain et sauf le lendemain. Régis Mandin relate la descente du Merderet en radeaux, sans oublier Céline

Perrée et les bananes au chocolat, Dominique Postaire et les saucisses à la mexicaine, Marie-Hélène Anne et la traversée de la piste de l'aéroport de Maupertus à pied avec sa troupe pour prendre un raccourci.

## Une messe pour finir

Après un déjeuner ensoleillé, une messe en plein air a clos ce week-end apprécié de tous, et déjà plusieurs songeaient à bâtir ensemble d'autres projets, notamment la collecte et la numérisation des archives du groupe.

Un merci chaleureux pour leur soutien à la paroisse, à la municipalité et aux services techniques de la ville de Valognes, et à l'en-

treprise Mont Blanc.

Longue vie au groupe Guillaume-le-Conquérant.

• Marie, Marion, Léa, Marie-Agnès et Oscar

► Lien site national : <https://sgdf.fr>  
Lien site groupe local : Groupe guillaume le conquérant - valognes - Scouts et Guides de France ([sgdf.fr](https://sgdf.fr))

## Programme des activités

Pour construire sa personnalité, vivre ensemble, éduquer des garçons et des filles, habiter autrement la planète, notre groupe, fort de 30 adultes (responsables et parents engagés), propose ses activités aux enfants et aux jeunes de 6 à 17 ans (actuellement 50). Il accueille également des jeunes de plus de 17 ans désireux de participer à l'encadrement des plus jeunes en leur proposant de devenir chef/cheftaine à travers un parcours de formation.

Cet été, les farfadets (6-8 ans) partiront camper 4 jours à Ravenoville, les louveteaux/jeannettes (8-11 ans) vivront un camp jumelé d'une semaine avec ceux et celles de Carentan, les scouts/guides (11-14 ans) un camp jumelé de deux semaines avec un groupe parisien à Ozeville, où ils feront de la voile, les pionniers/caravelles (14-17 ans) découvriront les Hautes-Vosges lors d'un camp itinérant de deux semaines, et les compagnons (17-21 ans) partageront en région toulousaine le quotidien d'une association venant en soutien à des personnes en situation de handicap.

Les camps d'été se préparent toute l'année. Ce sont les jeunes qui, en fonction de leur âge, choisissent le projet, l'imaginaire du camp, les menus, et préparent les veillées. Les plus grands récoltent des fonds pour participer au financement de leur camp (garde d'enfants, service lors de mariages, rangement de bois etc.) Un stand de crêpes à Valognes pendant les vacances de Noël a connu un grand succès.

Les inscriptions sont closes pour cet été, mais n'hésitez pas à nous rejoindre à la rentrée, enfants, jeunes ou futurs chefs. Pour tout renseignement : Marie Cheveau au 0676364791.

## Info diocèse

## Sur votre agenda

- Dans le cadre de la commémoration du 80<sup>e</sup> anniversaire du Débarquement, la paroisse Notre-Dame de Carentan propose une exposition « Paroles de Paix en Normandie » et « The longest yarn » dans le déambulatoire de l'église Notre-Dame de Carentan du 28 mai au 31 août, tous les jours, de 9h30 à 18h30.

- Olympiades de la foi pour tous les jeunes le 3 juillet de 9h30 à 10 heures à la base de loisirs de Condé-sur-Vire. Programme, informations et inscriptions : <https://www.diocese50.fr/vivre-avec-la-communautaire-chretienne/proposition-pour-les-enfants-et-les-jeunes/j-o-de-la-foi-pour-les-jeunes-a-conde-sur-vire>

- Pèlerinage annuel de la traversée des Grèves du Mont-Saint-Michel le 15 juillet. RDV à 7h45 au pont des Genêts. Informations : <https://www.diocese50.fr/agenda/pelerinage-des-greves>

## Billet spirituel

## Soyons amour

Dans l'Évangile que nous venons d'écouter, les détracteurs, animés ou poussés par leur animosité, profèrent, contre Jésus, une accusation fautive et non fondée. En effet, Jésus fait du bien en chassant les démons qui mettent à mal la vie des gens. Il le fait par Dieu le Père et avec la puissance de l'Esprit Saint. Mais les Pharisiens disent faussement que c'est par Bézéléboul, le père des démons, Satan, qu'il chasse ces esprits impurs. Face à cette fautive accusation, Jésus se contente de les prendre au mot. Il démontre l'incohérence de leur propos. Leur raisonnement ne tient pas. Leur accusation n'est ni fondée sur les faits, ni fondée en raison. Elle est donc doublement fautive. C'est une affirmation gratuite. Ce sont là les caractéristiques du mensonge. La haine contre nos frères et sœurs, la jalousie, peuvent nous pousser à préférer contre eux ou contre

elles des accusations non fondées. Jésus pose une petite question à ses détracteurs et voilà que leur château de cartes s'écroule. Il leur demande : « Si Satan, lui aussi, est divisé contre lui-même, comment son royaume tiendra-t-il ? »

En même temps que certains l'accusent de chasser Satan par Satan, d'autres demandent un signe venant du ciel, pourtant l'acte de chasser les démons est déjà un signe venant du ciel, mais auquel ils ne croient pas. Comme pour dire, celui qui est contre vous ne vous croira jamais capable de bien. Tout ce que vous faites, même quand c'est un bien évident, il y trouvera du mal. Alors, soyons avec Jésus, convertissons-nous, rassemblez-vous avec lui, quittons la jalousie, la haine, soyons amour, comme le Christ est amour.

• Thierry MALHERHE  
diacre